

de Munich, se présenta un élève de sang royal, qui joignait à l'éclat de la naissance le mérite de très hautes vertus. Il venait d'achever l'éducation du prince de Brabant, aujourd'hui Léopold II, roi des Belges. Il est mort évêque du diocèse de Saint-Dié. C'était M. le comte de Briey.

30 ORGANISATION DES ÉTUDES

C'est au pied des chaires publiques créées par les papes que les étudiants ecclésiastiques sont initiés aux secrets des sciences sacrées. Pour la philosophie, la théologie et les matières annexes, les élèves du Séminaire français, comme aussi ceux de 16 autres collèges et de 36 communautés religieuses, fréquentent les cours publics de l'Université Grégorienne. L'ancien Collège Romain abrite ainsi plus de 1,100 étudiants de diverses nationalités, unis et groupés autour de maîtres éminents par le prestige d'une doctrine très sûre et par un égal amour du Souverain-Pontife, le Père affectueux et le Docteur infailible de l'Église.

Pour le texte du droit canonique ou *les décrétales*, ils assistent aux cours du Séminaire romain de Saint-Apollinaire. Sauf les leçons de sciences, qui sont professés en italien, tous les cours se font en latin et sont ainsi répartis :

La philosophie comprend la philosophie rationnelle et les sciences mathématiques et physiques. La durée complète est de trois ans, au bout desquels le candidat est admis à l'examen du doctorat.

Les cours, qui se rattachent à la faculté de théologie,